

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 6.1 Kesimpulan

Pemilihan kepala daerah menjadi ajang kontestasi bagi para oligarki untuk dapat mempertahankan kekayaan mereka melalui jalur politik yaitu memperluas kekuasaan. Para oligarki berupaya dengan berbagai cara dalam memenangkan pasangan calon agar kepentingan oligarki terjaga. Peran menjadi aspek yang penting bagi oligarki agar dapat memenangkan pasangan calonnya.

Berdasarkan temuan dan analisis peneliti yang telah dijelaskan pada bab 5, peneliti menyimpulkan penelitian ini bahwa pada Pilkada Tangerang Selatan tahun 2020 dengan menangnya pasangan Benyamin Davnie-Pilar Saga Ichsan karena ada peran oligarki lokal yang bekerja. Oligarki lokal ini dibentuk dari keluarga. Oligarki lokal yang dimaksud adalah keluarga Ratu Atut. Banyaknya keluarga Ratu Atut yang menduduki kursi kekuasaan di wilayah Banten, salah satunya Tangerang Selatan membuat harta kekayaan Ratu Atut akan tetap terjaga bahkan terus bertambah.

Dalam peran oligarki lokal dalam memenangkan pasangan Benyamin Davnie-Pilar Saga Ichsan pada Pilkada Tangerang Selatan tahun 2020 terdapat peran yang digunakan oleh oligarki serta terdapat motif oligarki yang diperjuangkan dalam memenangkan pasangan Benyamin Davnie-Pilar Saga. Dari data-data yang peneliti peroleh di lapangan, peneliti menemukan bahwa adanya peran oligarki lokal dalam menggunakan sumber keuangan yang digunakan. Banyaknya harta kekayaan yang telah di miliki oleh oligarki lokal membuat

mereka akan terus mempertahankan serta menambah kekayaan. Maka dapat dikatakan bahwa banyaknya biaya atau harta kekayaan yang dimiliki oleh oligarki dapat digunakan untuk memperoleh keuntungan oligarki itu sendiri. Hal ini terbukti adanya kasus politik uang yang dilakukan oleh pendukung pasangan Ben-Pilar.

Lebih lanjut, ditinjau dari dukungan jabatan politik formal dilihat dari adanya posisi strategis dari salah satu anggota oligarki lokal yaitu Airin Rachmi Diany. Banyaknya jabatan yang dimiliki oleh Airin seperti beliau mantan Wakil Wali Kota Tangerang Selatan dua periode sebelumnya, Ketua DPD Partai Golkar Tangerang Selatan, Ketua DPP KPPG, Ketua Taekwondo Indonesia Banten dan Ketua PMI Tangerang Selatan. Tentunya dengan banyak kader-kader, tokoh-tokoh Kota Tangerang Selatan serta anggota organisasi Airin Rachmi Diany membuat mampu memperoleh suara yang lebih unggul untuk pasangan Benyamin Davnie-Pilar Saga.

Terakhir, juga dilihat melalui kekuatan mobilisasi jaringan, dapat dikatakan bahwa banyaknya anggota keluarga Ratu Atut yang memiliki jabatan politik di wilayah Banten membuat keluarga Ratu Atut mampu menggerakkan orang lain menggunakan jejaring kekuasaan. Dimulai dari masih bermainnya oligarki yang digerakkan oleh Ratu Atut dan Wawan, peran Airin Rachmi Diany yang merupakan walikota Tangerang Selatan selama dua periode sebelumnya, adanya dukungan dari para elit partai Golkar seperti dukungan dari Anggota DPRD Tangerang Selatan Fraksi Golkar. lalu, terjadinya lobi politik yang dilakukan oleh Airin Rachmi Diany kepada beberapa jaringan yang dimiliki oleh oligarki lokal

Peran yang dilakukan oleh oligarki lokal semata mata hanya karena oligarki memiliki motif yang ingin diperjuangkan yaitu tetap ingin mempertahankan kekayaan dan memperluas kekuasaan keluarga, hal ini dapat dilihat dari beberapa proyek yang dimiliki oleh oligarki selama mereka memiliki jabatan serta melanjutkan program prioritas yang belum terselesaikan oleh Airin Rachmi Diany. Selain itu, Airin memiliki kewajiban untuk memenangkan partai politik yang dipimpinnya agar ekonomi partai tetap terjaga serta mempertahankan prestasi-prestasi beliau.

## 6.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang telah peneliti lakukan mengenai peran oligarki lokal dalam memenangkan Benyamin Davnie-Pilar Saga Ichsan pada Pilkada Tangerang Selatan, maka dengan ini peneliti memiliki saran baik secara teoritik dan praktis sebagai berikut:

### 6.2.1 Saran Teoritik

Pada pemilihan kepala daerah (Pilkada) adanya pertarungan dari tiga dinasti dalam memperebutkan suatu wilayah merupakan hal menarik, pasalnya hanya terdapat dua dinasti yang dapat dikatakan memiliki dukungan dari oligarki. Oligarki memiliki tujuan dalam memenangkan kandidat yaitu ingin mempertahankan kekayaan yang telah dimiliki dengan cara menguasai suatu wilayah. Dengan peran oligarki lokal yang digunakan seperti sumber daya material, dukungan jabatan politik formal serta kekuatan mobilisasi jaringan yang dilakukan akan menjadi penting bagi oligarki jika ingin meraih keuntungan dengan memenangkan kandidat. Hal ini yang peneliti temukan pada pasangan Benyamin Davnie-Pilar Saga Ichsan pada pemilihan kepala daerah kota Tangerang

Selatan tahun 2020 yang memiliki kekuatan politik dari oligarki lokal yang juga merupakan keluarga.

### **6.2.2 Saran Praktis**

Adanya oligarki dalam sebuah kontestasi politik dapat menjadi ancaman bagi demokrasi. Oligarki tentunya menginginkan suatu keuntungan timbal balik dari pasangan kandidat yang didukungnya. Adanya peran oligarki dalam memenangkan pasangan kandidat dikhawatirkan pasangan tersebut tidak efektif dalam mengurus kepentingan masyarakat karena pasangan tersebut harus memenuhi kepentingan oligarki yang mendukungnya. Oligarki harus melakukan strategi yang baik guna menarik suara pemilih agar dapat memenangkan kontestasi politik.

